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Breitenfurt, am 28.06.2021 

 

An den Gemeinderat der Marktgemeinde Breitenfurt 

z.H.: Bürgermeister Wolfgang Schredl 

 

Von GR Mag. Richard Wirthmann (NEOS) und GRin Mag. Edith Kollermann (NEOS) 

 

Dringlichkeitsantrag gem. § 46 Abs. 3 NÖ Gemeindeordnung 

 

Betreff: Evaluierung der Nutzung der Räumlichkeiten des ehemaligen Kindergartens im 
Feuerwehrhaus 

 

Begründung: 

In der Sitzung des Gemeinderates vom 26.04.2021 haben die Gemeinderät_innen der NEOS 
und der Grünen erstmals von der geplanten Nutzung der Räumlichkeiten des ehemaligen 
Kindergartens im Feuerwehrhaus als „Vereinshaus“ gehört, und zwar im Zuge der Diskussion 
über dort notwendige Elektro-Installationsarbeiten. Wir können nur vermuten, dass durch 
die Regierungsfraktionen, in anderen Gremien als dem Gemeinderat, bereits ein Entschluss 
zu einer solchen Nutzung, ohne Einbeziehung des Gemeinderates gefällt wurde. 
 

Dies lehnen wir aus demokratiepolitischen Gründen ab, unbeschadet der Sinnhaftigkeit einer 
entsprechenden Nutzung – bietet doch die nunmehrige Verfügbarkeit der Räumlichkeiten 
der Breitenfurter Bevölkerung neue Chancen.  

Wir schlagen statt einer solchen Hinterzimmer Politik eine öffentliche Diskussion zu dem 
Thema Nachnutzung vor, die alle Optionen offenhält. 

Ganz besonders liegt uns hierbei am Herzen, die Möglichkeit zu prüfen, durch den Einbau 
von zusätzlichen Sanitärräumen, eine Öffnung der Freiwilligen Feuerwehr Breitenfurt für 
Frauen und Mädchen zu ermöglichen.  
Uns liegen Fälle von jungen Damen vor, denen in der Vergangenheit der Zugang zur FF 
Breitenfurt mit der Begründung der fehlenden Sanitärräume verweigert wurde. 

Die Feuerwehr unterliegt als Körperschaft öffentlichen Rechts dem NÖ 
Antidiskriminierungsgesetz 2017 und wir denken, dass die räumliche Option, die sich hier 
möglicherweise ergibt, nicht ungenutzt bleiben darf, die Gleichbehandlung zu stärken und 
Diskriminierung zu vermeiden.  

Abgesehen von diesem gesetzlichen Rahmen sollte die Feuerwehr als hervorragende 
Einrichtung mit großer gesellschaftlicher Relevanz bei der Gleichbehandlung der Leuchtturm 
sein und die Prüfung dieser Option als große Chance sehen. 

 
  

richa
abgelehnt
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Daher stellen wir den 

Antrag: 

Der Gemeinderat der Marktgemeinde Breitenfurt wolle beschließen: 

Um die verfügbaren Räumlichkeiten im Feuerwehrhaus bestmöglich zu nutzen, werden 
neben der Nutzung als allgemeines „Vereinshaus“ auch weitere Nutzungsmöglichkeiten in 
Betracht gezogen. Insbesondere soll die Möglichkeit des Einbaus von Sanitärräumen 
überprüft werden, um die Möglichkeit der Aufnahme von jungen Männern UND Frauen in 
die Freiwillige Feuerwehr Breitenfurt zu schaffen. 
Hierzu wird eine entsprechende Evaluierung der Räume veranlasst.  
Die finale Diskussion und Beschlussfassung über die optimale Nutzung dieser Räume wird 
erst nach Vorliegen dieser Evaluierung erfolgen. 

Die Dringlichkeit des Antrages ergibt sich aus der Tatsache, dass die Planungen für das 
„Vereinshaus“ - ohne Beteiligung des Gemeinderates - schon weit gediehen zu sein scheinen 
und eine entsprechende Evaluierung mit anschließender Diskussion über die bestmögliche 
Nutzung vor weiteren Baumaßnahmen erfolgen muss. 


